



Nombre del alumno: **Andrea Pulido Arguello**

Nombre del profesor: **Mtra. Sandra Daniela Guillen Pulido**

Nombre del trabajo: **Ensayo “El Papel de la Universidad”**

Materia: **Enfoque Estratégico de la Educación Virtual.**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de octubre de 2020

## **El papel de la universidad**

Como sabemos la Universidad es un medio considerado por muchos como el determinante para el futuro exitoso del ser humano. De aquí el gran compromiso que representa para la Universidad, formar a grandes profesionistas para la sociedad.

Actualmente las Universidades han tenido que adaptarse a las nuevas tecnologías, a la modernización, a la implementación de valores e ideologías. El mundo es cambiante y la Educación ha tenido que actualizarse de acuerdo a estas necesidades. Recibir educación es necesario para desarrollarse dignamente dentro de una sociedad; de acuerdo a un artículo de Milenio, la Educación, si bien se lleva cabo sobre todo en la niñez y en la juventud, puede considerarse como una labor de por vida, ya que es posible que se extienda también de alguna forma a los adultos, pues "siempre se puede aprender algo".

Considero bastante interesante tomar en cuenta la parte de cómo se está desvirtuando el papel de las Universidades, llamarlo un supermercado de conocimientos donde el alumno pasa de estar en un papel cien por ciento académico a obtener únicamente un servicio. Sabemos que la Universidad no es exclusivamente responsable de la Educación, conlleva una formación para la vida cotidiana; lo que conocemos como desarrollo humano. La Universidad tiene un compromiso en formar personas, tanto en conocimiento como en ética. Actualmente la sociedad es competitiva, autónoma, productiva y la Universidad debe reforzar muchas herramientas para poder entrar en esta sociedad actual.

Hablando de los cambios actuales de la vida cotidiana como seres humanos, y de las condiciones sociales, culturales, económicas, políticas y religiosas, podría decir que esto lejos de ser algo por lo cual temer, es un beneficio al cual todos debemos irnos adaptando cuando una sociedad tiene cambios en estas condiciones, se puede ir desarrollando de gran manera. A pesar de esto, nuestro país aún cuenta con muchas limitantes. Pero debemos continuar innovando y actualizándonos como parte de un grupo social.

Es prioritario si, acudir a una escuela, como medio de formación, considero importante mencionar en este punto la parte de infraestructura, creo que aún se carece de esto, y muchas escuelas brindan un servicio, de menor calidad o con un limitado número de herramientas. Se sigue apostando más a otros rubros, que al apoyo a diferentes puntos de la sociedad, que precisen de dicho derecho, que es la Educación.

Desde mi perspectiva la responsabilidad social es un tema apasionante, el cual se puede tomar como una brecha para realizar mejoras a grandes puntos. La responsabilidad social, más que ser implementada como quizás una materia académica, es para mí un valor, que debería formar parte de cada uno durante la formación. Enfocar la responsabilidad social al lado Universitario, puede llegar a contribuir grandes cosas a la sociedad; existen tres ejes, el económico, social y ambiental. Muchas veces las Universidades por medio de proyectos o materias en específico, realizan actividades que aportan grandes cosas a los tres ejes, pero lejos de mostrar a los futuros profesionistas esto como parte de un día a día, al pasar de estudiantes a profesionistas, es únicamente un aporte. He aquí donde considero, que esta responsabilidad social como una acción filantrópica, debe ayudar a hacer frente a posibles problemas con que cuenta la sociedad.

De la Cruz y Sasia mencionan que la responsabilidad social universitaria es una estrategia para la construcción del modelo de desarrollo sostenible y justo que requiere la sociedad. Por esto es que deben impulsarse competencias de compromiso, donde se haga una conciencia de la relación con el entorno. Tomando en cuenta los temas de sustentabilidad, energía, reciclaje, medios virtuales, puedo sintetizar todo a proyectos, actualmente es necesario la implementación de medios que propicien una práctica, y no únicamente como tareas o trabajos, sino como posibles proyectos de innovación o emprendimiento.

Hablando sobre emprendimiento, sabemos que de forma académica, se ha impulsado fuertemente en escuelas de negocios, pero como parte de un sistema educativo aún hay mucho por hacer; el INJUVE menciona que existen personas que por su propia naturaleza son más proclives que otras a "emprender con resolución acciones dificultosas o azarosas." Que poseen iniciativa y que asumen riesgos; pero creo que esto no es un impedimento para poder adquirir un aprendizaje para ir desarrollando conocimientos que faciliten el desarrollo empresarial.

Concluyo mencionando que es bastante importante tomar en cuenta toda la formación de los estudiantes, desde la Educación básica, pero la Universidad tiene un papel de gran responsabilidad, ya que dependiendo de los conocimientos, habilidades, desarrollo humano, valores, responsabilidad social, y conocimientos en general así como de especialización, dependerá la vinculación a la sociedad y a un sector laboral. Creo que todo mundo comienza una carrera académica deseando tener buenos puestos de trabajo, sueldos altos, condiciones de vida cómodas y claro poder seguirse desarrollando; pero más que un impulso autónomo, requiere también del apoyo y las herramientas que la Universidad pueda aportar, siempre dando un extra.

## **Fuentes**

De la Cruz, C. y Sasía, P. (2008) La responsabilidad de la universidad en el proyecto de construcción de una sociedad. Educación Superior y Sociedad.

Ángel Ruiz. Aprende a emprender: Universidad y emprendimiento. UNIR emprende. Universidad Internacional de la Rioja.

Retrato de la PYME 2011 - Subdirección General de fomento empresarial - Secretaría General de Industria - Ministerio de Industria, Turismo y Comercio.

<https://www.milenio.com/opinion/pedro-miguel-funes-diaz/vision-social/educacion-y-sociedad>